

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 19 DE DICIEMBRE 1902

NÚMERO 170

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."

Giramos letras sobre España.

Hamburg-American Line

SERVICIO DIRECTO A EUROPA

Los vapores de dicha Línea saldrán de Limón el 5 y 20 de cada mes, y siguen su viaje á Europa, ofreciendo así buena oportunidad á los embarcadores de café. Café para Bremen será entregado sin trasbordo.—LOUIS WICHMANN, Agente.—Dcbe. 11.—1 m.

Hamburg-American Line

Suplico á los señores cliente, de esta Línea, que pongan en las guías del Ferrocarril:

"POR LINEA HAMBURGUESA—ATLAS LINE SERVICE"
Ó "POR LINEA HAMBURGUESA VAPOR DIRECTO."

Dicbe. 11.—1 m.

— A T E N A S —

A ¢ 50-00 mensuales se da servicio completo en el Hotel de Europa de Ramón Araya y H^o—Pomerenore, en "La Cabaña".

NEGOCIOS DE IMPORTANCIA

La mejor finca de Atenas se da en arrendamiento con comodidad, además de vivirse en uno de los mejores climas de Costa Rica.

Se vende un "cañonero" en perfecto estado, con plazos cómodos.

Para un buen negocio se necesita un socio mecánico con ¢ 500-00.

En buenas condiciones de pago, se vende una empresa de RAYOS XX.

Para una magnífica negociación, se necesita un socio con un capital de ¢ 5,000

Para permomenos, en la oficina de EL NOTICIERO.—Diciembre 5—1 m.

AVISO

El Doctor A. Giustiniani ha trasladado su despacho á la Botica Alemana.—Teléfono, número 61.—Hornas de consulta: 12 á 2 p. m.—Diciembre, 10—1 m.

HOTEL FRANCES

El primero de segunda clase en la capital, servicio esmerado, cocina á la europea, y cuenta con un personal competente en el ramo. Hospedaje completo por día, de ¢ 3.00 á ¢ 4.00. Por cubierto ¢ 1.00. Camas á ¢ 1.00.—Cuartos reservados para familias.—G. DE BENEDICTIS, propietario.—Diciembre 7-1 m.

El Dr. Fernando Iglesias

Ha abierto nuevamente su despacho en la calle 19. Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco.—Diciembre 5.—15 v.

HAMBURG-AMERICAN LINE

La Compañía Hamburguesa ha bajado sus fletes á TRENTICINCO CHELINES por café en oro y CUARENTICINCO CHELINES por pergamino, la tonelada. Esta rebaja es tanto en los vapores directos como en los del "SERVICIO ATLAS" vía Nueva York.

LOUIS WICHMANN,

AGENTE.

Limón, Diciembre, 18 de 1901.—1m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccio

REDACTORES,

Leonidas Briccio, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Rodolfo Martínez

ADMINISTRADOR,

Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 5^a, Oeste

Teléfono N^o 26

Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 18

(EXTRACTO)

Venezuela y las potencias

Londres, 14.—Los miembros oposicionistas de la Cámara de los Comunes interpellaron al primer Ministro Balfour, acerca de la cuestión venezolana. Dicho funcionario contestó que el Almirantazgo ha dado órdenes al Comodoro de la flota británica situada en aguas de Venezuela, para que suspenda todo movimiento bélico, durante la negociación del arbitraje de las dificultades. Dijo también que las fuerzas de la Gran Bretaña no serían empleadas nunca en el cobro de intereses de ninguna casa financiera, y que las represalias hechas en La Guayra y Puerto Cabello obedecen á los ultrajes cometidos por el Gobierno de Venezuela en la persona de los súbditos ingleses, especialmente de la raza negra, cuya integridad la Gran Bretaña protegerá sin excepciones, á pesar de todas las doctrinas; y que en cuanto á la doctrina de Monroe, el Reino Unido es partidario de ella, porque la Gran Bretaña es la potencia más grande del Universo.

Washington, 14.—El Ministro norteamericano en Caracas, Mr. Bowen, confirma la noticia del bombardeo de Puerto Cabello, efectuado por la flota coaligada; asegura que el bombardeo se dirigió exclusivamente contra las fortalezas. Antes de recibirse el cablegrama de Mr. Bowen, se temían que las leyes internacionales hubiesen sido violadas.

Puerto España, isla Trinidad, 14.—Hoy llegó á este puerto el crucero británico "Retribution", y trae á bordo al Ministro de Gran Bretaña en Venezuela, Mr. Haggard, el cual se embarcó después de la presentación del ultimátum de su Gobierno al Gabinete de Caracas, le acompaña su esposa, su hijo y su ayudante de campo. También están á bordo del crucero, tres empleados de la casa comercial "Guayra-Hatton Corporation", todos ingleses y cuya vida corría peligro en el puerto de La Guayra, pues fueron sitiados por gran número de venezolanos en las oficinas de la Compañía. El día 11, á las 4 y 30 a. m., el Comandante del "Retribution" les invitó á pasar á bordo de su crucero, pero ellos prefirieron quedarse en tierra.

Una hora después de haber recibido la invitación notaron que el pueblo principaba á congregarse en torno de su alojamiento. Corrieron á toda prisa las puertas del edificio, y del segundo piso desafiaron á los sitiadores; entre tanto, por medio de señales telegráficas, comunicaban á los navios británicos su situación. El crucero "Indefatigable" y la cañonera "Quail" entraron entonces al puerto y desembarcaron gente, á paso veloz, fin á salvar á sus paisanos, lo que se efectuó sin disparar un sólo tiro, aunque los venezolanos estaban en mayor número. Los tres sitiados salieron rodeados de bayonetas inglesas, y pasaron sin novedad al embarcadero. Después de su salida, el pueblo penetró en el edificio, y destruyó todo que se hallaba en el interior.

Marsella, 14.—Un despacho de Caracas avisa que el Capitán del buque inglés "Tupaz" se quedó al Capitán del navio británico "Charybdis", por los vejámenes que sufría en Puerto Cabello; este último oficial envía una nota á las autoridades venezolanas, manifestando que si no daban mejor tratamiento al buque en referencia, se vería la flota en la penosa necesidad de bombardear las fortalezas del puerto. Como las autoridades no contestaron la nota, comenzó el bombardeo á las 4 y 45 p. m. del sábado.

Willemstad, Curazao, 14.—Un banquero alemán residente en Caracas, ha ofrecido pagar todas las sumas que reclaman á Venezuela los Gobiernos de Gran Bretaña y Alemania.

Washington, 14.—En esta ciudad han despertado mucho interés los acontecimientos que se desarrollan en Venezuela. Es muy probable que en la semana entrante, sean objeto del debate de la Cámara de Diputados. Sin embargo, se confía en que el Presidente Roosevelt y el Secretario Hay, sabrán librar á los Estados Unidos de los escollos diplomáticos que la cuestión de Venezuela presenta. El hundimiento de los navios venezolanos se considera como el asunto más serio de la actualidad.

El Presidente Castro rechazó rotundamente

las condiciones impuestas á su país por Gran Bretaña y Alemania, en el ultimátum que se le envió. Esta noticia está confirmada.

Nueva York, 14.—Un cablegrama de fecha del sábado, que se recibió hoy, asegura que una comisión del Gobierno de Venezuela llegó á La Guayra á las dos de la tarde, con nuevas proposiciones para los representantes de las potencias aliadas. Los comisionados se embarcaron en el crucero británico "Charybdis" y luego fueron á bordo del navio alemán "Vineta". Se ignora el carácter de las propuestas.

La tropa del Gobierno venezolano ha evacuado el puerto de La Guayra, y se ha atrinchado en las alturas que dominan el Camino de Caracas.

El navío-escuela "Stooh" anda en busca de buques de Venezuela.

Es tan grande la ira popular, que ha sido necesaria la intervención militar para que el orden no se altere. Todas las cantinas permanecen cerradas y está prohibida la venta de licores.

Caracas, 14.—El corresponsal del "Herald" celebró esta mañana una nueva conferencia con el Presidente Castro, en el palacio de Miraflores. El Presidente se mostró lleno de calma, y sin la menor agitación por el actual estado de cosas, como ya firme en su resolución de no ceder á la fuerza. Alega que Gran Bretaña y Alemania no quieren arreglar pacíficamente sus asuntos con Venezuela, porque tienen otros designios que hasta la hora guardan en el secreto.

Es indudable que Castro no se equivocó en confiarse al patriotismo y apoyo de sus conciudadanos. Todo hijo de Venezuela, sin excepción, desde la edad de quince años, se presenta voluntariamente para empuñar el arma contra los invasores. Las diferencias civiles existentes hace poco, se han borrado. El público juró no comprar nada de fábrica ajenas ó inglesas, mientras dure el conflicto.

El Presidente Castro se pondrá á la cabeza del ejército organizado de reclutar á los invasores; mañana saldrá para la Guayra.

En las alturas que rodean á la Guayra, se encuentran 3,200 hombres andinos, que constituyen la flor y nata del ejército de Venezuela.

Toda la costa venezolana está completamente bloqueada.

El banquero alemán, señor Alfredo Blohm, radicado en Caracas, salió esta mañana con rumbo á La Guayra, con el fin de replicar al Comandante alemán la suspensión de medidas radicales, hasta que el Gobierno de Venezuela tenga lugar para vencer pacíficamente las dificultades del día.

La indeferencia que muestran los Estados Unidos por los ultrajes que está recibiendo Venezuela de parte de Alemania y Gran Bretaña, ha desalentado mucho á los americanos de esta ciudad, pues nadie creía que el Gobierno de Washington pudiera permitir nunca que una república americana sufra las ofensas más poderosas del Viejo Mundo.

Como se piensa que el bloqueo de las potencias aliadas está dirigida contra Castro personalmente, se ha iniciado un movimiento en esta capital, á fin de convencerse de que debe renunciar de la presidencia.

Berlin, 14.—La prensa alemana, sin excepciones de color político, acepta con entusiasmo la política radical adoptada por el Gobierno alemán en Venezuela. Los periódicos pan-germánicos dicen que la doctrina de Monroe no presenta ninguna dificultad para la ocupación militar de Venezuela.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha anunciado que habiendo resuelto Italia el cobro de las deudas de Venezuela, tiene la intención de participar en el bloqueo de las costas de dicha república; y que por este hecho, la alianza es triple en todos sentidos.

Londres, 14.—Se cree, con razón, que el Gobierno ha dado órdenes al Almirante británico en aguas de Venezuela, para que suspenda todo movimiento agresivo, con el objeto de atender á las nuevas proposiciones del arbitraje. La Realidad americana en Londres, está haciendo lo posible por obtener el arreglo pacífico de la cuestión venezolana.

París, 14.—"Le Matin" publica un despacho de Caracas, en el cual se avisa que casi todos los reos políticos que el Presidente Castro puso en libertad, se han ido á Curazao para juntarse con el General Matos, en vez de prestar su apoyo al Gobierno en la defensa de Venezuela.

Roma, 14.—El Ministro de Relaciones Exteriores explicó esta tarde, en la Cámara de Diputados, la actitud de Italia para con Venezuela, y los motivos que han obligado al Gobierno á adoptar las actuales energías medidas. El Ministro de Italia en Caracas ha agotado todos los medios pacíficos para obtener un arreglo de los reclamos, que ascienden á la suma de... 2,810,256 liras, ó sean 8,546,389 oro. Durante el debate, que fué muy animado, el Embajador de los Estados Unidos, Mr. Meyer, ocupó su asiento en el palco diplomático de la Cámara.

Washington, 14.—El Gobierno continúa esforzándose porque se sometan al arbitraje las cuestiones pendientes entre Venezuela y Gran Bretaña y Alemania. Mañana, habrá una junta de Ministros, que probablemente resultará la más importante que haya celebrado en muchos meses. Mr. Hay tuvo hoy una larga conferen-

cia con el Presidente Roosevelt y le mostró los últimos cablegramas enviados por Mr. Brown. Después de la entrevista, Mr. Hay telegrafió al Ministro norteamericano en Caracas, la orden de mantener al Gobierno de Washington al tanto de lo que acontece en Venezuela.

Valparaíso, 14.—El Presidente Riesco ha declarado que carecen de fundamento los rumores relativos a la intervención de Chile en los asuntos de Venezuela. La prensa y el público se inclinan en favor de esta hipótesis suramericana el bombardeo de Puerto Cabello ha producido mucha indignación. Se considera que si Venezuela fuese tan fuerte como los Estados Unidos, la conducta de los aliados habría sido muy distinta. Muchas personas creen que no son los reclamos pendientes con Venezuela lo que en verdad interesa a Gran Bretaña y Alemania, sino el deseo de comprobar si tiene o no en la verdad la doctrina de Monroe; y que a esto se debe su actitud.

Caracas, 14.—Los Comandantes de la flota anglo-alemana enviaron al Presidente Castro, por medio del Secretario de la Legación de Norte América, un aviso, de que después del día 18 del mes en curso, no se permitiría el tráfico marítimo de la flota venezolana salir del puerto de La Guaira. Castro les contestó que, puesto que la flota de Gran Bretaña y Alemania apresó y hundió todos los barcos que formaban la pequeña armada de Venezuela, tenía que manifestarles que a Venezuela no le queda armada ni en La Guaira ni en ninguna parte, y que por consiguiente considera superfluo el referido aviso.

La noticia del bombardeo de Puerto Cabello, causó extraordinaria excitación en Caracas. Los ciudadanos llenaron las calles e hicieron manifestaciones patrióticas. Castro dirigió la palabra al pueblo, para aconsejarle que no cometa ninguna violencia en las circunstancias actuales.

Castro felicita todo su tiempo a la organización de la defensa nacional. Hoy se presentaron 1400 voluntarios, entre los cuales había niños de quince años de edad y sacerdotes. Los artículos extranjeros critican severamente la conducta de los Comandantes anglo-alemanes, por haber bombardeado a Puerto Cabello.

El Presidente de la República ha expedido en este momento la siguiente resolución: antes de ponerse a la cabeza del ejército nacional. "Añaba de perpetrarse otro acto de sumaria importancia por el arrogante extranjero. El bombardeo de Puerto Cabello, consumado por las escuadras de Alemania y la Gran Bretaña, sin declaración de guerra, sin observar ninguna de las reglas prescrites por la ley internacional, para tales casos, y sin que se hubiese atacado hecho a Venezuela sino un atentado contra los principios de la civilización. Esos países que poseen valiosos intereses en Puerto Cabello, no tienen justificación por la falta de observancia de las formalidades que la costumbre señala al respecto; y a todo constituyen, por lo tanto, un insulto para todos las naciones, y como tal lo anuncio, en nombre de la civilización, profeso, en Venezuela." (firmado) Castro.

Noticias diversas

Marsella, 14.—Esta tarde hubo varias reuniones de huelguistas, con viso revolucionario. El Gobierno ha adoptado medidas energicas para impedir los disturbios. Los soldados que conducen a los huelguistas están resguardados por tropas de línea. Los carniceros y panaderos, con el deseo de manifestar su simpatía por los fogoneros, se declararon también en huelga.

Washington, 14.—Hoy murió de un ataque del corazón la señora Grant, viuda del célebre General Ulises S. Grant.

Comisión Permanente

A las 8 a.m. se abrió la sesión bajo la presidencia de don Pedro Zumbado. Se puso en segundo debate el proyecto de ley del Ejecutivo referente a derogar el acuerdo número 18 emitido el 27 de Junio pasado por el cual se autorizaba a la Junta de Educación de Puntarenas para que vendiera un terreno de su propiedad. Fué aprobado sin objeción señalando para el tercer debate la próxima sesión.

A las 9 a.m. se levantó la sesión.

Temblores en San José

Predicciones cumplidas

En la madrugada de ayer fueron despertados los habitantes de esta capital por un fuerte temblor que se sintió a las 4.15 m. 22 s. Pocos momentos después y sin habernos aun recuperado del susto del primero, vino un segundo acompañado de un fuerte ruido semejante a un trueno ó de un retumbo ó detonación volcánica. Varios otros temblores siguieron hasta las 5.47 a.m. en que ya no volvieron a sentirse.

La gente se lanzó a las calles y algunas daban gritos desparpados y rezaban oraciones impetrando la protección del Todopoderoso.

Según nos informan, toda la mañana hasta las 11.15 a.m. continuó la tierra en una oscilación imperceptible y solo sensible para aparatos finísimos.

Algunas personas no oyeron el ruido que acompañó al segundo temblor y hasta lo ponemos á veces en duda, creyendo sea simplemente una creación de nuestra mente sobrecitada por el primer sacudimiento.

El cielo se presentaba plomizo-oscuro y la cadena de montañas del Noroeste, el Irazú inclusive, se veían cubiertas de

espesas nubes. La lista de los temblores es la siguiente:

- 1º—4 h. 13 m. 22 s. a. m.—Temblor fuerte, WNW—ESE, duración 5 segundos: intensidad IV.
2º—4 h. 19 m. 30 s. a. m.—Temblor fuerte; comenzó con oscilación muy liviana y terminó con un choque repentino, dirección ESE—WNW, duración 6 segundos, intensidad IV.
3º—5 h. 35 m. 0 s. a. m.—Choque repentino, ESE—WNW; terminó con oscilaciones más livianas. Duración 4 segundos, intensidad III.
4º—5 h. 43 m. 25 s. a. m.—Temblor ligero WNW—ESE; duración 3 segundos, intensidad II.
5º—5 h. 47 m. 20 s. a. m.—Tremoras? apenas perceptibles.

La primera pregunta que todos se hacían era de qué volcán vendrían los temblores y cada cual lanzaba conjeturas y daba opiniones, todas erradas como se verá. Hay dos clases de temblores, unos que provienen de erupciones volcánicas que conmueven las capas terrestres, y otros que tienen que ver con la formación geológica del globo y también con los movimientos exteriores de la atmósfera y de los astros.

Los temblores de ayer son de esta segunda clase: la luna estuvo en su plenilunio anteyar y en el punto más cercano á la tierra. A propósito de esto, nos viene á la mano un suelto que habíamos ya leído en el "Porvenir de Cartagena", al cual entonces no dimos importancia y que hoy no nos resistimos á reproducir por la casi realización que tuvo el vaticinio:

El cronista geológico francés Mr. Francois Mirón publica en "Le Temps" un artículo muy interesante acerca de las erupciones ocurridas hace poco en las Antillas y otros puntos.

Dice Mr. Mirón que los volcanes fueron originados por la contracción de la superficie terrestre, al pasar ésta desde el estado incandescente al de enfriamiento. Produciéndose entonces en la costra de la tierra grandes aberturas, á través de las cuales salen al exterior de vez en cuando las materias en fusión existentes en el centro del planeta.

Una causa determinante de las erupciones, á juicio del articulista, es la atracción ejercida por la luna. En apoyo de su teoría hace notar Mr. Mirón que las erupciones de la Martinica han coincidido siempre con la máxima fuerza de atracción del satélite terrestre.

Según dicha teoría, las fechas más peligrosas para los volcanes, es en lo que resta de año, serán las de 15 de Octubre, 17 de Noviembre y 19 de Diciembre. La última, sobre todo, será en extremo crítica, puesto que en el momento de pasar la luna sobre la Martinica, se encontrará en el punto de su órbita más próximo á la Tierra, y además se encontrará en plenilunio.

Como se ve, pues, por esto, los temblores actuales no provienen de ninguna inusitada actividad volcánica y podríamos aplicarles, aunque parezca risible, el epíteto de "normales".

En provincias no debió suceder nada de extraordinario, pues no hemos recibido despachos telegráficos que así lo manifiesten.

El Ferrocarril y

las Agencias

Compuesto el Tribunal con los mismos miembros que en la vispera, ayer se verificó la segunda audiencia en la vista que se celebra en última instancia, por la demanda incoada por las Compañías de Agencias contra el Ferrocarril de Costa Rica.

Comenzó el acto poco después de la una de la tarde, terminándose á las tres y quince minutos, hora en que dió fin á su alegato el Abogado del Ferrocarril. Su discurso, analizando la sentencia de la Sala Primera, fué verdaderamente notable. Hizo mucho incapie acerca de que dicha sentencia olvida las gravísimas cuestiones que envuelve el pleito, en que no se enfrenta con las dificultades ni las resuelve, una de ellas la inconstitucionalidad del acuerdo del Ejecutivo declarando la equivalencia de las monedas.

Puso también de manifiesto otros errores que contenía la sentencia, como el referente al cambio ó equivalencia en las monedas, confundiendo el cambio comercial ó internacional, con la equivalencia ó ecuación legal que establece la ley entre diversas monedas, fundada en su peso y fin.

En nuestro concepto, el Abogado del Ferrocarril anda acertado al sostener que la sentencia de la Sala Primera de Apelaciones no resuelve y si elude las fuertes excepciones que presenta la Compañía del Ferrocarril.

Hoy hablará el representante de las Agencias, Licenciado don Luis Ander-

POR TELEGRAFO

Los temblores en provincia

Grecia, 18.—(Recibido á las 9.50 p. m.) Los temblores de anoche fueron aquí poco sentidos. No hay más novedad. —CORRESPONSAL.

AVISOS DEL DIA

CASA

Doy en arrendamiento la casa de doña Lidia de Corredor Latorre, situada en la esquina del Parque Central, y recientemente reformada. También un local para oficina, situado en los bajos de la misma casa.—MANUEL A. SEIRRA-NO C.—Diciembre 19.—5 alt.

AVISOS ANTERIORES

— AVISO —

Se alquila en el Mojon, la preciosa casa que fué del Licenciado don Maximo Fernández, situada á 25 varas de la Estación del Ferrocarril y 50 varas del Tranvía.—Entendese con MIGUEL ALVARADO G.—Diciembre, 14.—15 v.

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO

Oficina contigua á la del Lic. Santos. N.º 443 calle del tranvía Oeste.—Dibre. 19.-3v

SE ALQUILA

la casa que fué de don Francisco Guillén, situada en la esquina S. O. de la plaza de l. Soledad. Entendese en la casa del Doctor Durán.—ANDREA BONILLA.—Diciembre. 18. 1 m.

A c 1-75 EL QUINTAL

VENDO APRECHO DE ARROZ, de muy buena calidad, muy apropiado al aprecio de trigo. Es lo mejor que hay para alimentar aves de corral. Para engordar cerdos; para fortalecer caballos para aumentar la cantidad y mejorar la calidad de la leche en las vacas; las cuales, una vez acostumbradas á comer aquel alimento, lo prefieren á cualquier otro. Hágase la prueba: poco facilitar gratis muestras de Aprecho de arroz.

Vendo baratas varias propiedades en Alajuela, entre ellas, casas y cafetales.

Vendo también aquí, una CASITA decente, propia para veranear, en la calle que conduce á Guacalupe, á 15 minutos de pie de la Estación del Ferrocarril, la cual casa tiene un hermoso solar y un cañal de primer orden, que da una renta anual magnífica.

Tengo dinero para colocar al uno y medio por ciento, á largo plazo, pero con hipoteca, 5,000 colones.—JULIO CASTRO S.—San José, 108 Avenida, Este, n.º 74, casi al frente de la Casa de Reclusión.—6 v. alt.

Tarjetas Postales Universales con vistas de Costa Rica por Céspedes, Gillette & Co., de venta en la Librería Lines

Diciembre, 10.—1 m. alt.

PARA LA

TEMPORADA DE VERANO

ALQUILO una CASA amueblada y con instalación de luz eléctrica, situada en la Sabana, á doscientos varas de la línea del Tranvía. Entendese con el que suscribe.—R. ALVARADO GONZALEZ.—17 de Diciembre.—8 v.

CRONICA

SANTORAL

VIERNES, 19.—(Cuatro temporadas). San Nemesio y San Ciríaco, mártires; santa Fausta, madre de santa Anastasia; y San Timoteo, mártir.

Observatorio meteorológico

DIA 17

Table with 2 columns: Temperature (TEMPERATURA DEL AIRE) and Humidity (HUMEDAD RELATIVA). Rows include Maximum, Minimum, Medio, and Hours of sun (Horas de sol).

Movimiento de Tribunales

Día 19.—Juzgado 1º del Crimen.—2 p. m., testigos en causa contra Glodomiro Arias y Timoteo Azofeifa; 1 p. m., legajo pruebas defensa Antonio Román, abigeato á J. L. Céspedes; 1 p. m., testigos ratificación en causa contra Carlos del Río por estafa á Paulino Ardón; 2 p. m., testigos Ismael Rojas Valverde por robo; 3 y media a. m., ratificación testigos, causa contra Gregorio Mora.

Juzgado 2º.—1 p. m., pruebas de David Lora A.; 2 p. m., testigos en causa contra Espirita S. Chavarria, Ratificaciones.

Sala de Casación.—(No hay) Sala 1ª.—1 p. m., Francisco Morice contra Carlos Iglesias. Sala 2ª.—1 p. m., José Arroyo Badilla, falsedad.

Juzgado 3º del Crimen

Asuntos resueltos ayer: Se admitió la apelación interpuesta por el defensor del reo en causa contra Jorge Rodríguez para ante la Sala Segunda de Apelaciones.—Se comisiona al Alcalde de Desamparados para que le reciba declaración á Edelmira Rojas en causa contra José María Guzmán Guillén.—Se confirmó el auto de sobrestamiento del

Alcalde III de este cantón en sumaria contra Juan Rojas por allanamiento.

Se dió auto de prescripción en sumaria por amenazas de atentado contra Eliodoro Carrasquilla.

Se declaró prescrita la acción penal en sumaria seguida contra Carlos Escalante para averiguación de delito de abigeato.

Se declaró prescrita la acción penal en las sumarias seguidas contra José Chino, por estafa; José D. Marín, por estafa; Eudérgues Bejarano, por amenazas de atentado contra Felipe Bejarano por hurto contra Aurora Delgado por complicidad de robo.

Movimiento marítimo

Limon, 17.—A las 9 y media ancló el vapor inglés "Togus", procedente de Colón, con 19 horas de mar, capitán Ponzles, 167 tripulantes y 3050 toneladas. Pasajeros: Eloy Chung, Saúl Lee, Teresa Danvesa, Rafael Cortés, Luis J. Ortega, Tófolo Córdoba, Geo. Rogado, Chas. Mc. Pherson, Stephen Ducey, Juan J. Saborio Benítez, James Puker, Carolina Canna, Eloy Brown, Margarita Phillips, Francisco Serrano, Oscar Ulex, Luisa Dupre, Marcel Matheros, Josefa Joseph, John Williams, R. Taylor, James Sands Johny, Marian Willis Gill y Mary Spence, Emma Busell, Mand Willis, Walter Booth, Jales German, Adeline Allen, Leonora Lanby, T. J. Jarmans y Chas. Lindo. Carga, 1346 bultos, correspondencia: 12 sacos y 5 paquetes, consignado á Alvarado y Co.

—A las 2 p. m. ancló el vapor alemán "Galicina", procedente de Colón, con 20 horas de mar, capitán Kuhl, 53 tripulantes y 1834 toneladas de registro. Pasajeros: Ida Schmidt y Flora Stuermer. Carga: 640 bultos; correspondencia, 9 sacos, consignado á Wichman.

Bautizos

Día 17.—Parroquia del Carmen.—María Luisa, hija natural de Teresa Sequiera.—Francisco David, hijo legítimo de Nicolás Cordero y María Ramirez.—Margarita Claudia, hija natural de Nicolasa Aguilar.—Emilio Allen, hijo legítimo de Emilio Strauszburger y Matilda Aragón.—Dámaso Miguel, hijo legítimo de Jesús Obando y Jesús Zúñiga.—Marta Segunda, hija legítima de Jesús Rueda y Delfina Echeverría.—María Josefita, hija legítima de Juan Rafael Campos y María Umaña.—Rafael Anastasio, hijo legítimo de Máximo Sauret y Pilar White.

De higiene

La policía de este ramo no duerme. En estos días ha decaído muchos artículos de primera necesidad que eran expendidos en mal estado.

Sanna y sigue

No sólo era hon González el que se dedicaba á la difícil ciencia de curar.—Ultimamente sabemos de otros señores "patentados" que aun continúan "ejerciendo"? en Cuesta de Mora está uno de apellido Gutiérrez, por el barrio de la dolorosa otro de apellido San Román. Alajuelita tiene la "dicha" de contar con uno, Santa Ana otro y Escasú también.

¿Cuántas habrán sido las víctimas ignoradas de esos "facultativos"?

Si la autoridad correspondiente no procede contra esos curanderos, tendrá entonces EL NOTICIERO que levantar en sus columnas un proceso en debida forma, porque para eso es la prensa.

solicitud

El Jefe Político de Guadalupe ha solicitado del Gobierno le sean cedidos ó vendidos algunos instrumentos que la Banda de esta capital no usa ya. El Jefe Político tiene intención de mandar á arreglar esos instrumentos para que pueda servirse de ellos la Filarmonía de esta villa.

Memoria

Algunos importantes vecinos de Escasú han presentado un escrito á la autoridad correspondiente, en el que piden que se le prohiba á don Marcial Peralta desagüe las mieles de café de su beneficio en una atarjea porque ello les es perjudicial. El médico de Escasú tendrá que rendir informe al respecto antes de resolver.

Notas rápidas

Probablemente los músicos de las bandas tendrán su correspondiente tablado á orillas de la barrera durante los días de fiesta.

—Ya no se pondrá en escena esta obra por la Compañía Cuevas el próximo domingo como se había anunciado. Así nos lo han dicho dos "aficionados" de la Compañía.

—La nueva Facultad de Medicina, según dicen, atacará radicalmente la plaga de curanderos que se han esparcido por los pueblos y caseríos.

—A los empleados de la Inspección General se les ha concedido por el Ministro de Instrucción Pública, un mes de vacaciones. A los empleados de Justicia les serán concedidos, igual tiempo, según informes que tenemos.

—Don Jenaro Castro Méndez será el encargado de la organización de los bailes del Mercado de la Soledad.

—Los vecinos del barrio de la Merced nueva se quejan de la poca cantidad de agua.

—Animación grande la hay para la fiesta escolar que tendrá efecto conforme á lo dispuesto por la Junta de Educación de esta capital, el 24 del corriente, en el Edificio Metálico.

DE PROVINCIAS

Heredia

Diciembre, 15.—Nunca ha habido tanta animación a los gallos en ésta, como ayer. La gente más aficionada a ellos, de Santo Domingo, se dejaron venir con sus lidiadores, de manera que la cancha estaba repleta. El orden de las peleas fue así:

1.—A espuela, con 20 colones; giro melcocho con un chile de los domingueros. Empezaron fríos, luego muy bravos. Chile ganó por que el enemigo se corrió.

2.—A espuela, con 16 colones; otro giro con un chile. Este hizo correr a su adversario a pesar de ser muy constante.

3.—A espuela, con 70 colones; un chile de los domingueros con un giro melcocho. Esta pelea fue muy apañada desde el principio. Perdió el chile en su puesto.

4.—A espuela, con 25 colones; un giro con una gallina buches-carnela de los domingueros. La buche perdió en su puesto.

5.—A espuela, con 25 colones; una gallina gira con una negra. La primera muy atinada e hizo zafar a su enemigo.

6.—A espuela, con 20 colones; un chile negro con un chile malatoba. Perdió el último.

7.—A espuela, con 25 colones; una gallina negra de los domingueros con un chile. Esta pelea fue muy reñida, y ya gritaban "tablas", cuando el chile dijo: "me voy".

8.—A espuela, con 15 colones; una gallina cayala oca buche con un gallo malatoba. Fue admirablemente bueno el malatoba, pero no era posible que le resistiera al otro, hasta que por súplica del público y para que no lo matara, lo alzó su dueño.

9.—A navaja, con 15 colones; giro verde con giro melcocho. Se corrió éste.

10.—A navaja, con 10 colones; chile buches con un carnito. Se corrió el chile.

11.—A espuela, con 25 colones; un malatoba cenizo con un negro peñón. Ganó el negro.

Había mucha animación en todas las peleas, menudeaban las apuestas. Mucho orden, no se ven menores ni beodos.—UN OBSERVADOR.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo.

LA PRENSA LIBRE. "A moverse", se llama el editorial y habla de la solidaridad que existe entre los países latino-americanos, con motivo del conflicto de Venezuela. Otras secciones y cónica de la cual tomamos: "Quemada.—Ante-tenoche una pobre mujer que vive en una de las casuchas del barrio que llaman "Peor se nada", en la calle de la Uruca, se prendió las ropas con una vela de sebo debido a un descuido. Cuando se apercibió de que se estaba quemando, ya las llamas la habían incendiado mitad de las enaguas. A los gritos que dió, acudieron algunos vecinos y la arrojaron con frascadas impidiendo se quemara todo el cuerpo. Sólo las piernas las tiene ardiadas.

—En Cartago hubo gran alarma esta madrugada. Antes de la hora en que en San José se sintió el primer temblor, y sus vecinos de la antigua ciudad asustados de pie, atemorizados por fuertes y continuos ruidos subterráneos, que se cree provenían del volcán Irazú. Como no se nos vayan a mojar las fiestas!

EL DERECHO.—En colaboración y bajo el título "Alea iacta est" se ocupa don Leoncio V. Bello de asuntos venezolanos. Concluye el artículo así: "Ataco el procedimiento bárbaro de las naciones aliadas y lo lamento por sus honorables colonias en América por mil títulos apreciadas." Un encomiástico artículo en favor de don Alfredo González. En sección pagada, don Fidel Rodríguez relata los desórdenes de Poás de que ya nosotros hemos dado cuenta. Otras secciones y crónica.

LA REPUBLICA.—"El Pan y la salud", "El Gran pleito", artículo referente al q' sostiene las Agencias y el Ferrocarril: El "Lic. Perez" trata con mucha ligereza el notabilísimo trabajo del Abogado del Ferrocarril y otras secciones de costumbre.

LA JUSTICIA SOCIAL.—No la hemos recibido.

EL DIA.—"Las bandas militares", continuación. Reproduce la hoja suelta de la Liga de Obreros contra el señor Tenca, con mayor número de firmas. Da cuenta en su crónica de que antea- yer, cerca de Dios es Cristo entre un motorista del tranvía y su cara mitad.

SERVICIO DE LA NOCHE

Essena concurrencia asistió al concierto dado anoche en el Nacional a beneficio de la "Costa Rica Branch of the Colonial Nursing Association." Por motivos de duelo, la señora de don Gaspar Ortúño no pudo tomar parte en la velada, según estaba anunciado, y la reemplazó la señorita Cecilia Zelaya. Terminó la función artes de las once.

—A fines de la semana probablemente saldrán a circulación las monedas de nuevo cuño de a veinticinco céntimos.

—Mañana y tarde ensayan los artilleros para el tiro al blanco que se efectuará el domingo.

—En la próxima sesión municipal se hará el nombramiento de jurados y miembros de juntas de educación que le corresponden al cantón central de San José.

Notas personales

—Se encuentra en esta capital, procedente de Santa Cruz, la viuda del famoso General cubano Crombet y su señora madre. La viuda de Crombet va con dirección a Cuba, donde se radicará.

—Han regresado al país don Juan F. Ferraz y su hijo don José María Fernández Morúa.

—El General Francisco Serrano, compañero de campaña del General Herrera, ha regresado al país.

—Procedente de Estados Unidos se hallan en esta capital los señores don Juan F. Ferraz y don Venancio García.

—Los estimables caballeros don Teófilo Ramírez y don Andrés Bonilla, vecinos de Santa Cruz, han llegado a esta capital en viaje de negocios.

—Con rumbo a Guanacaste han partido los señores Victor Bonilla y su esposa doña Clara, don Antonio Castillo y don Cleto Bonilla.

—Don Alejandro Guzmán y su esposa, vecinos de Cartago, se hallan en esta capital.

Nuevo reglamento

El reglamento de uniformes militares para los cuerpos de infantería, artillería e ingenieros que desde hace tiempos una comisión de jefes ha estado elaborando, será aprobado en estos días y puesto en ejecución desde el 1º de enero del año entrante. En la Imprenta Nacional se están imprimiendo los reglamentos.

El octavo no mentir

Dice "El Día" que los gritos y juegos serán tolerados durante los días de las fiestas; no sabemos nada del juego, pero de los gritos sí podemos decir que serán estrictamente prohibidos y castigados con una fuerte multa los infractores de esa prohibición.

Manifesta ó en favor de Venezuela

Anoche circuló una hoja suelta que dice así:

Con el objeto de verificar una manifestación de simpatía en honor de nuestra hermana República de Venezuela, se dirigió al señor Gobernador de esta provincia una nota solicitando el permiso. La Gobernación contestó en estos términos:

"Gobernación de la provincia de San José, a las dos y media de la tarde del 18 de Diciembre de 1902.

En ninguna de las Ordenanzas Municipales que conceden a los Gobernadores se encuentra la de dar permiso para verificar reuniones. Por este motivo y por tener la de que se trata carácter de trascendencia internacional, esta autoridad se abstiene de conocer en este asunto.—RICARDO MORA".

En virtud de eso, quedamos en completa libertad conforme el artículo 38 "de nuestra Carta Fundamental" para reunirnos pacíficamente y con tal motivo invitamos a todos los simpatizadores de la NOBLE causa Latino-Americana para la reunión que tendrá lugar mañana a las NUEVE p. m., después de la conferencia de don Federico Mora, en la Plaza de la Fábrica.—LA COMISIÓN ORGANIZADORA.

Conferencia

Esta noche a las 7 dará una conferencia pública dedicada al Club de la Juventud don Federico Mora. El tema es el siguiente: "Genesis de la doctrina de Monroe y su significación para los intereses políticos y comerciales de la América Latina".

Actividad

Ayer a las 6 a. m. la Prensa Asociada de Estados Unidos tuvo conocimiento por medio de su corresponsal en ésta de los temblores habidos en esta capital a las 4 15 a. m. del mismo día. La noticia, pues, fue leída en la segunda edición de los diarios norteamericanos el día de ayer.

Invitación

El CLUB DE LA JUVENTUD invita al público en general a una conferencia que acerca de la "Doctrina de Monroe" dará don Federico Mora, hoy viernes, a las 8 de la noche, en el Teatro Variedades.

Mujer atada

Antoche después del primer temblor que hubo a las 4 a. m., una señora

por el distrito del Hospital quedó nerviosa de tal manera que, sentada en la acera de su casa, no pensó en dormir, mas cuando repitió el tercer temblor, de media calle la levantaron atacada.

Licoe de Costa Rica

Ayer finalizaron los exámenes orales de ese plantel. Desde hoy, pues, entran en vacaciones los señores profesores y alumnos.

Jurado

Ayer se reunió el jurado que conoció de la causa de Cruz Cordero. El veredicto fue absolutorio.

Incendio

Con el fin de que estén aseados como es debido los mauseos del Cementerio General, se ha permitido don Carlos Echeverría llamar la atención a los dueños de algunos de éstos, para que recojan las coronas que deben guardarse, y quitar aquellas inútiles que por el tiempo que tienen de estar allí, atean las sepulturas en lugar de adornarlas.

Viajeros

Tomamos del "Pia-yune" de New-Orlean: Los señores don Rafael Iglesias, ex-Presidente de Costa Rica; don Juan F. Ferraz, miembro del Congreso de americanosistas y su hijo don José María F. Ferraz, don Venancio A. García, don Manuel Antonio Bonilla y don Aquele Calvo, distinguidos caballeros de Costa Rica, que han llegado últimamente a New Orleans de paso, estuvieron anoche en la oficina del "Pia-yune" donde se les mostraron las máquinas perfeccionadas de imprimir. El señor Iglesias permanecerá en New Orleans hasta el sábado, día en que saldrá para Washington con el fin de conferenciar con el Secretario. Hay acerca del proyectado canal de Nicaragua y con el fin de comunicarle la verdadera actitud de Costa Rica con referencia a las concesiones que a Estados Unidos se hagan."

Revista de coches

Antier se efectuó la revista de coches y carretones por la autoridad de policía y una comisión de personas entendidas en la materia.

El Jefe Político

de Puriscal costará oportunamente los cargos que editorialmente lo hace "El Derecho" en su número del 12 de este mes, con la instrucción que se levantará con motivo de la acusación que tiene ya entablada contra dicho periódico, ante el Tribunal respectivo.

Acuerdo

La Corte Suprema de Justicia ha dispuesto que todos los Jueces de primera instancia lleven una minuta exacta de todo lo que resuelvan a fin de darle publicidad.

Pasantes

Con el fin de rendir exámenes para la opción de ese grado han presentado un memorial a la Directiva del Colegio de Abogados, los jóvenes Tobias Gutiérrez V., Clodomiro Salas h., Emiliano Odio, Enrique Chaverri, Rogelio Chacon R. y Ricardo Mora Aguilar. En la próxima reunión la Directiva conocerá de esa solicitud.

Buena disposición

La Liga de Obreros, según hemos sabido, piensa crear una caja de ahorros con el laudable propósito de comprar a los empleados públicos q' lo soliciten, sus giros a un equitativo interés del 1 ó 2 o/o. Si esto se lleva a efecto, pueden desde luego felicitarlos los empleados, pues ya no tendrán porqué caer en manos de usureros que les cobran hasta el 10 o/o.

Atropellado

Un joven semi ginete que ayer se paseaba muy campante a caballo por una de las calles de la Puebla, atropelló a un niño de dos años, hijo de María Granados, un policía detuvo al joven ecuestre, pero no lo condujo al Cuartel debido a súplicas de lo Granados.

Por incauto

Un hombre del campo lamentábase amargamente ayer porque en una fonda de los alrededores del Mercado, en la que había pasado la noche anterior, le fueron robados \$ 7.00. Contando estaba el tal su triste aventura cuando llegó el dueño de la fonda y le dijo que sí continuaba esparciendo esa falsa noticia, le iba a medir las costillas. Ante argumento tan terminante, el infeliz puso punto en boca.

Herido

Antea-yer en la noche pasó en el vecino pueblo de San Juan el siguiente hecho: Un individuo de avanzada edad llamado Reyes Villalobos, que tiene cercano de la plaza un establecimiento de licores, oyó como a las 11 p. m. que a la puerta llamaban con mucha insistencia. Dijo Villalobos al que llamaba, que dejara de molestar a tan altas horas.

Al salir por ésta, el individuo que llamaba le descargó en la cabeza un machetazo y otro en la cara. Villalobos ensangrentado y herido como estaba, logró quitar el machete a su contrario, quien viéndose desarmado puso pies en polvorosa y no se supo más de él. Llegó luego la autoridad del lugar con algunos vecinos y prestaron sus auxilios al herido. Ayer fueron traídos el palo y el machete, ambos ensangrentados y presentados a la autoridad. El herido fué también traído para su reconocimiento. Villalobos delata como autor del atentado a un vecino del lugar, pero como no hay pruebas, no se puede proceder contra él.

Accidente del trabajo

Antonio Quesada, un individuo que trabajaba en la construcción de una casa, sufrió un fuerte golpe en un pie y una rozadura en la espillilla, a causa de haberse caído en estos lugares un trozo de madera que estaba acepillando.

Buena disposición

El 27 de junio del presente año el Congreso autorizó a la Junta de Educación de Puntarenas para que vendiera un terreno de su propiedad. Viendo hoy el Ejecutivo que hace falta en ese puerto una buena casa de Escuela, ha pedido a la Comisión Permanente que derogue ese acuerdo, pues la venta no tuvo lugar y en el terreno se dará principio a la construcción de un edificio escolar.

Reprobados

Muy serios y difíciles son los exámenes de la Escuela de Farmacia. Hasta ahora han sido reprobados dos de los alumnos que se han presentado a ellos y la comisión que un alto espíritu de justicia y sin andarse con consideraciones y componendas, echa bolas negras a quien las merece.

Por fin en qué resultará

Ayer un representante de los comerciantes que presentaron en días pasados una petición al señor Ministro de Hacienda con el fin de que les dé un tiempo más para las divisiones que tienen que hacer en sus establecimientos, fué a ver el resultado de tal, no habiendo podido adquirir contestación definitiva. Así, pues, se encuentran en sozobras debido a que no saben a que atenerse, máxime cuando se aproxima el día señalado por la ley para efectuarla.

Exámenes

Ayer a las 7 se examinaron los alumnos del II año de la Escuela de Farmacia. El Tribunal se componía de don Rafael Calderón, Profesor, Doctor Elias Jiménez, Doctor Carlos Beutell, Doctor Carlos Pupo y como delegado de la Facultad de Farmacia, don Martín Quirós. Los alumnos examinados fueron Jesús Guzmán, Elias Baldicocda, Manuel Portuquez, Ramón Rojas y Silvestre Solís. Los señores eran sacados a la suerta. Los alumnos quedaron todos bien y solamente el joven Silvestre Solís, fué felicitado por los que componían el tribunal por la manera fácil y segura con que a las difíciles preguntas contestaba. Este alumno tuvo en su favor todas las bolas blancas, y fué felicitado por el Tribunal y profesores.

Fueron examinados también en Química Orgánica los señores Indalecio Sáenz y José Aymerich, quienes también con facilidad abordaron todos los puntos del programa. A las nueve y media se dió fin a el examen.

Dos heridos

Hace varios días, un Agente de Policía de un barrio vecino al Zapote, después de mediar algunos palabras ofensivas, le dió una puñalada a un señor Loria, de Curridabat. La herida, ofortunadamente, no fué mortal.

—Un señor Muñoz, del propio barrio del Zapote, le cortó el dedo pulgar a un polizonte. Este, a pesar de hallarse ensangrentado, andaba en la procesión.

—En la propia fecha, 8 del presente, día de la patrona del lugar, se promovió un desorden gravísimo a las cuatro de la mañana. Daba gusto ver cómo rehuían los cuchillos y cómo se movían los palos.

Movimiento de hoteles

M. PERAL.—Entraron: Roberto Ormazuelo y Roberto Campabadal, de Cartago; Henry Frick, de Colón; Lester Du Bois, de Limón; Teófilo Ramírez, de Río Grande; Alejandro Guzmán y Enrique Meche, de Palmares; Lino Ceell, de Limón; María Gutiérrez, de Cartago. Salieron: C. M. Watson, G. Stork, Alejandro Guzmán y Enrique Meche. INTERNACIONAL.—Entraron: Carlos Chinchilla, del Narango; Juan Arensolu, de Limón; G. Yates, Las Minas; Otto Kooper, de Grecia; Agustín Maza, de Juan Vías; José González y Enrique Maza, de Limón. Salieron: Victor y Cleto Bonilla, Clara de Bonilla, Carlos Chinchilla.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
 ABOGADO Y NOTARIO
 (Attorney at Law & Notary Public)
English Spoken
 Séptima Avenida Oeste N° 163.
 San José, de Costa Rica.

HOTEL PACIFICO
RIO GRANDE

Este hotel está situado en lugar muy saludable y en una casa muy cómoda. Servicio esmerado, comida excelente para el cual cuenta con un maestro cocinero de primera orden. Cantina bien surtida. Precios módicos.

Diciembre 13.—1 m. P. W. SMITH.

OTIS MC. ALLISTER & CO.
San Francisco, California

Adelantan fondos sobre consignaciones de café.

Dobles 13.—2 m.

SKELLY & VINTER
 REPRESENTANTES
 ALIAN OHLIN

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON	
Diario, excepto los domingos.....	8.05 a.m.
DESAN JOSE A ALAJUELA	
Diario.....	11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles.....	8.10 "
Domingos.....	9.10 "
Sábados.....	3.10 "
DE SAN JOSE A CARTAGO	
Diario.....	10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos.....	9.00 "
Sábados.....	2.30 "
DE LIMON A SAN JOSE	
Diario, excepto los domingos a las.....	8.55 a.m.
DE ALAJUELA A SAN JOSE	
Diario.....	7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles.....	9.30 "
Domingo.....	1.30 "
Sábados.....	4.35 "
DE CARTAGO A SAN JOSE	
Diario.....	7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos.....	3.50 "
Domingos.....	9.00 " y 5.00 "

A Z U C A R
DEL
INGENIO NICOYA

blanco y de superior calidad se vende en PUNTARENAS a precios sin competencia. El Agente, LEOPOLDO AMADOR. Puntarenas, Dic. 10 de 1902.—3 m.

Madera seca En la LECHERIA CENTRAL se vende un lote de tablas de ira acepilladas, canteadas y muy secas. Al mismo tiempo que otro lote de tablancillos también secos. Dicbre. 10.—10 v.

LA ULTIMA JOYA
Empresa de Funerales
DE JACINTO CARBONELL

Ofrece a su numerosa clientela y público en general un extenso y magnífico surtido de ataúdes y cajas mortuorias todo de calidad superior y de precio moderado. Además cuenta con catafalcos preciosos y dos magníficos carros fúnebres, especialmente el primero, único en Centro América: Para atender mejor al servicio público se hace cargo de las invitaciones y coronas para los entierros y todo lo concerniente al ramos. Últimamente se ha aumentado la empresa de coches de paseo con magníficos carrujes y bestias de primera. Se atienden órdenes a cualquiera hora de la noche. Teléfono No. 142; 7a. Avenida O. 50 varas al E. del Palacio de Justicia. Dic. 17.

AVISO Hemos conferido hoy, poder generalísimo para representarnos en la República de Costa Rica, al señor don I. D. SASSO. Hamburgo, 30 de Octubre de 1902. B. LURIA & Co. Neuervall 31—33. Hamburgo

Diciembre 4—15 v.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme a otro punto traspaso ó vendo mi esta, blecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar situado en lo esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas como dadas para comercio y casa de habitación. Una finca situada a cien varas de la plaza, constante de doceintas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambrera. Asimismo, bueyes, carretas, gaudos y caballos que existen en los potreros. Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó a largos plazos. Para informes dirijirse en Nicoya a FEDERICO APESTEGUI. Nbre. 27 1 m

RAMO ZELAYA
 —ABOGADO—

Ha trasladado su oficina a la casa esquina opuesta al Palacio de Justicia. Casa del Licenciado don José J. Rodríguez.—Dbre. 19.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS
 APARTADO 170.—SAN JOSE

Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez deseen suscribirse. Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

PARA NOCHE BUENA
Y LAS FIESTAS

Acabo de recibir, para mi taller de zapatería, situado frente al Parque Morazán, 100 varas al Norte de "La Arena," magníficos materiales, de los más frescos y finos. Tengo además un espléndido surtido de hormas, de lo más modernas llegadas al país, para niños, señoras é caballeros. Con motivo de las Fiestas y Pascuas de Navidad y Año Nuevo, haré grandes rebajas, sin competencia.—SANTIAGO SABATINO.— Noviembre 20.—1 m.

UN BUEN NEGOCIO

En punto dominante, muy céntrico y por marcharse su dueño para Europa, se vende en condiciones ventajosas, un Establecimiento en esta capital, compuesto de vinatería, pulpería y taquilla con derecho de patentes que fueron rematadas.—En esta oficina informamos— Noviembre 18.—1 m.

PARA LAS FIESTAS

Se acede por la mitad del costo un Proyección tógrafa con vistas iluminadas de gran efecto. Quien quiera proporcionarse este aparato para hacer negocio en las fiestas, puede verlo funcionar en el Salón Teatro de don Manuel Soto frente a la Merced nueva, en las noches de función sábados y domingos. También se vende por la mitad del costo un Estereoscopio con muchas vistas iluminadas. También se vende una estantería y un mostrador en buenas condiciones para el comprador.—INOCENCIO ANDRINO F.—En "El Descanso" frente a la Cárcel. Diciembre 11 de 1902.—10 v.

ALEJANDRO ALVARADO II.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

FUNERARIA
PEDRO MARQUEZ
 Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1^a, 2^a y 3^a, cofros, carlinas; etc. COCHES FUNERARIOS DE 1^a, 2^a y 3^a, etc. Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18. S. J. LINDERBERGEN, Sresor de Pedro Marquez, y Landan de 1^a para casamientos, banos etc.

ANGEL MARIA SANCHEZ
 AGENTE Y COMISIONISTA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos. Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas. Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos é ilustraciones de todas clases. Lo tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

PABLO BAIXENAS
 FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías, a todos los tamaños, en bromuro-platino. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Atmela.

THOMAS SCOTT
SAN JOSÉ DE COSTA RICA
 London..... vista 110 o/o
 New York..... " 114 o/o
 París..... " 110 o/o
 Hamburg..... " 108 o/o
 Genoa..... " 110 o/o
 Kingston..... " 115 o/o
 November 6 th, 1902.

CERVEZA "TORITO"
 OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
 La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el Laboratorio químico de San José y probada por su director; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que desean ver el original del análisis, en la fábrica está a la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no está burrada de beber cerveza artificial.
 EL PRECIO POR DOPERA
 Cerveza sencilla..... 0,80
 " esterilizada..... 1,25
 Negra..... 0,70
 Frescos sencillos..... 0,70
 Octubre 12—2,5 m.

¡¡ OJO !!
A LOS AFICIONADOS AL ARTE
 EL ALMACEN DURINI, ha recibido en estos días nuevo completo de pinturas al óleo y acuarela de diversos marcos, los más finos que se conocen, así como demás artículos que pueda necesitar cualquier artista, por caprichoso que sea éste. Además, le han llegado un sinnúmero de útiles para ingenieros, agrimensores y dibujantes como: Niveles, varios sistemas; Escuadras graduadas y simples; Transportadores, Compases sencillos y en esculturas. Papel de dibujo, Tinta china, etc, etc.

Para la gente amiga de cuidar que sus saldos estén bien adornados al estilo moderno y con gusto, le han llegado estatuas de bronce de aluminado eléctrico. Todos modelos nuevos de escultores, de fama mundial.
 Todos estos artículos están en venta a precios sumamente baratos y que no admiten competencia. Una visita dejará convencido.—7 de Diciembre.—15 v.

A LOS PASAJEROS
 En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Federico León, doy DE COMER a los pasajeros, siendo el precio de la comida de 75 a 30 céntimos. Avisándome por correo, alisto carretas para familias y equipajes. Tengo SESTEO para bueyes, caña, caballería y potrero. Recibo fletes, y a efecto tengo una bodega en mi casa, de habitación en que los granos y mercancías no sufren la gata y no cobro ningún derecho por bodega. También ofrezco a los pasajeros buena CAMAS.—MIGUEL RODRIGUEZ—Atenas, Noviembre 23.—1 m.